

**Zeitschrift:** Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge

**Herausgeber:** Comité International de la Croix-Rouge

**Band:** - (1990)

**Rubrik:** Ressources humaines

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 05.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## RESSOURCES HUMAINES

Dès le début de l'année, avec l'action d'urgence en Roumanie, puis lors de la crise du Golfe, à partir du mois d'août, le CICR a dû répondre à une demande record dans le domaine des ressources humaines: outre le recrutement de délégués à l'extérieur de l'institution, de nombreux collaborateurs et collaboratrices du siège ont effectué des missions de courte durée, afin de renforcer le personnel déjà présent sur le terrain. Pour l'ensemble de l'année, le nombre des expatriés a été en moyenne de 653 personnes, réparties dans 50 délégations à travers le monde, et secondées par quelque 4 620 collaborateurs recrutés localement. Les Sociétés nationales de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge de 23 pays ont mis à disposition du CICR du personnel médical, para-médical et technique pour ses actions sur le terrain, soit 561 personnes au total, pour 155 postes. Globalement, il y avait donc en moyenne 808 expatriés travaillant sur le terrain pour le CICR.

A Genève, les tâches de soutien direct aux activités opérationnelles, ainsi que celles relevant du droit, de la doctrine, de la communication et de l'administration, ont employé 647 personnes.

La division du recrutement a procédé, en 1990, à l'engagement de 300 personnes, dont 232 pour des missions sur le terrain (71 délégués, 25 médecins, 53 spécialistes paramédicaux, 25 administrateurs, 33 secrétaires et 25 employés techniques).

De nombreux cours ont été organisés pour le personnel du CICR, tant à l'intérieur qu'à l'extérieur de l'institution, pour assurer une formation de base, de perfectionnement ou de formation continue dans des domaines variés.

Par ailleurs, le règlement de la Caisse de Pensions du CICR prévoit désormais l'égalité entre hommes et femmes en matière de droit à la retraite, cette dernière pouvant être prise dès 62 ans et jusqu'à 65 ans.